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新竹縣政府 111年 7月份第 2次行動主管業務會報-尖石場會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 111年 7月 19日（星期二）上午 10時 30分 

貳、 地點：尖石鄉文化館                      

參、 主席：楊縣長文科                           紀錄：宋巧雰 

肆、 出席人員： 

一、 本府人員： 

陳見賢、彭益宣、池燕雲、田昭容、徐元雄、賴江海、黃國峯、

姜禮仙、江良淵、游志祥、范萬釗、李國祿、劉家滿、魏嘉憲、

雲天寶、章宗耀、呂易芝、黃文琦、邱俊良、莊淇銘、楊哲昌、

孫福佑、殷東成、朱振群、李安妤、彭惠珠、楊郡慈、彭正宇、

徐元棟、江寧增、邱世昌、張孟湧、高佩菁、莊艾耘、謝一如、

林曉含、王金鳳 

  二、尖石鄉公所、代表會等人員： 

曾國大、雲健培、甘敏傑、張珮涵、葉長城、劉經邦、魏麗珠、

洪略善、高燕鈴、許美花、徐健福、廖英雄、高忠正、楊春桂、

李世進、邱添奎、呂金龍、朱元章、陳文斌、徐金順、甘文雄、

何  陞、蘿芭.蒲代 

  三、新竹縣議會議員： 

張良印、劉建民 

伍、 頒/獻獎： 

尖石鄉行動書車捐贈儀式：為滿足偏鄉讀者閱讀需求，落實偏鄉

教育均衡發展，宏致電子股份有限公司捐贈第二台行動書車予新

竹縣，感謝宏致集團董事長袁万丁之捐贈，本次行動書車將提供

尖石鄉使用，為偏鄉學童閱讀能力培養扎根，深入每個需要幫助

的角落，恭請縣長頒發紀念品及感謝狀。 

陸、 主席致詞： 

鄉長、代表會主席、2 位議員、各位村長、社區協會理事長、鄉
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民代表，大家好！稍早在泰雅勇士雕像竣工典禮處行至尖石鄉文

化館，沿路聞到的是水蜜桃香味，進入會場後聞到的是滿室書香

味，令人感到心曠神怡、通體舒暢。 

感謝宏致集團袁董事長共捐贈 2輛行動書車予新竹縣，第一輛行

動書車於 109年捐贈本府文化局，廣受讀者喜愛，只要有需要之

處行動書車就開到當地；第二輛行動書車則捐贈予尖石鄉，便利

部落讀者。從小養成閱讀習慣非常重要，閱讀對孩子的成長扮演

關鍵性作用，為了讓每個小朋友成為國家棟樑、菁英，文化局積

極推動行動書車下鄉活動，並將本次行動書車轉贈給最愛的尖石

鄉。 

本府「縣政新幹線」行動主管會報今日來到尖石鄉，雖然尖石鄉

有點遙遠，但縣政新幹線以特快車速度直達尖石。泰雅勇士雕像

回來了，由此次泰雅勇士雕像竣工之典禮活動，深感尖石鄉文化

水平很高，一個人的思維不同會造就不同之行為結果，尖石鄉團

隊對這片土地之熱愛、對各部落之關心，使本府對尖石鄉的發展

格外重視，各局處對尖石鄉之建設皆會全力協助，這就是良善的

循環，「善是人間福德根」與大家共勉之。 

無論如何，未來縣府要與尖石鄉緊密合作，創造不一樣的原民文

化，讓尖石鄉與新竹縣發展結合在一起，把本縣風華歲月傳承下

去。現在按議程安排，開始今日的主管會報，請各局處把這些年

在尖石鄉的各項建設成果做完整之說明。 

柒、 各單位發言： 

原住民族行政處、產業發展處、工務處、交通旅遊處、農業處、

社會處、環保局、文化局、教育局及行政處，報告內容參閱會議

資料。 

捌、 來賓致詞與發言： 

一、 宏致集團袁董事長： 
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感謝縣長、鄉長及在座各位，其實我們公司已經捐贈全國各地近

百輛的行動書車，每年都會用優良員工的名義捐贈出去，希望能

拋磚引玉、傳播愛心。此次捐贈第二輛行動書車予尖石鄉，期望

行動書車能載滿知識，傳播到縣內各個角落，讓小朋友都能知書

達禮，建設我們的故鄉，祝福新竹縣在楊縣長的領導下，縣政蓬

勃發展、蒸蒸日上。 

二、 尖石鄉曾國大鄉長： 

「行萬里路，不如讀萬卷書」，新竹縣有 2 部行動書車，其中一

部就在尖石鄉，尖石鄉真是太幸福了！尖石鄉還要繼續加油，孩

子多讀書，能夠培養負責任的心態，將來到社會上工作態度也不

同，透過閱讀可以翻轉生命，未來孩子要成為社會上的正能量，

必需培養閱讀習慣，感謝宏致集團袁董事長捐贈本鄉行動書車，

將來管理單位要讓行動書車發揮最大之效益，不辜負袁董事長的

愛心。 

今日歡迎縣長帶領縣府團隊至尖石鄉召開行動主管會報會議，大

家平安！感謝縣長對尖石鄉的厚愛，楊縣長是少數願意帶領一級

主管下鄉傾聽基層心聲的行政首長，本鄉目前只有一個提案-嘉

興多功能社區活動中心地方配合款補助案，即 110年透過社會處

所提報獲衛服部補助之「長照衛福據點計畫-嘉興多功能社區活

動中心」案，補助金額約新臺幣 1,700萬元，惟地方配合款高達

890萬 6,530元，由於尖石鄉財源拮据，無法支應龐大之配合款，

如縣府能提供補助 70%經費約 623 萬元，本中心完成後將提供鄉

民最完整之關懷及失能照顧服務，而且本案為競爭型計畫，爭取

不易，懇請縣長予以支持及協助。 

三、 尖石鄉民代表會徐健福主席： 

各位來賓大家好，感謝縣府團隊對尖石鄉的協助與照顧，本代表

會對縣府、公所及議員提案可說是全體支持，也是各位代表所達
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成之共識，只要能讓地方發展、進步，代表會皆全力配合，另感

謝各位村長、鄉長之辛勞，以及特別感謝張良印議員，張議員本

身為橫山鄉人，然對於尖石鄉之事務全心參與、投入，可說「尖

石鄉有您真好」，在此祝福大家身體健康、萬事如意。 

四、 新竹縣議員： 

  （一）劉建民議員： 

縣長、副縣長、縣府團隊、鄉長、代表會主席等各位大家好！回

想這 3年多來縣府各局處在尖石鄉之投入，對於都會原民之補助

經費及各項業務投注，例如：「Wha！幾散竹東」、原住民族文化

教育產業推廣中心成立等，皆突破以往在原民都會區之工作。 

這段時間特別感謝縣府各局處主管，有些提案是各局處所提報、

有些是公所或各議員之提案，大家都共同攜手努力過，在尖石鄉

任何工作推動都非常順利，感謝縣長一直支持我們，還有感謝在

背後默默努力付出的原住民族行政處雲處長，經常提醒我們要注

意傳承之工作，再次感謝楊縣長，謝謝大家！ 

  （二）張良印議員： 

今天很感動縣長帶領團隊來到尖石鄉召開主管會報，從各局處的

簡報中可以看到縣府在尖石鄉這幾年之付出與建設，尖石鄉是幸

福的，因有縣長的關愛跟支持，尖石鄉一直在成長、改變。 

尖石鄉是一個多元的鄉鎮，不管產業、遊客、族群都是多元，尤

其尖石鄉內有原住民族群與漢人族群，漢人與原民有長久以來共

同協調之生活文化，因此希望能爭取一座「多元文化會館」，讓

漢人族群可擺設先人之文物及文化傳承，猶如教育局的樂齡學習

中心，由客家協會及原民族人等共同參與，尖石鄉原有的老人會

館已經老舊不堪使用，場地狹小、無法容納過多的人數，尖石鄉

公所願意提供土地，請縣長支持「多元文化會館」。 

（三）曾國大鄉長補充報告： 



 5 

有關多元文化會館案，前於 108年時提報興建客家族群文化館，

惟客委會表示無法在原民地區興建，因此改名為「多元文化會

館」，再次提報民政處時，客委會認為目前沒有相關給付要點配

合，未來希望民政處持續協助追蹤此案。 

五、 多元文化會館案與嘉興多功能社區活動中心案： 

  （一）民政處： 

有關興建多元文化會館案，民政處是責無旁貸，只要符合客家

委員會的補助規定，本處絕對全力配合爭取經費，未來會與中

央繼續溝通。 

  （二）社會處： 

嘉興多功能社區活動中心案為前瞻計畫中公共服務據點整

備，核定補助款為 2,011萬元，中央補助 1,700萬元，地方自

籌款的部分約 301萬元，另本縣補助各鄉鎮市公所活動中心最

高補助以 75 萬元為原則，當時已有辦理審查會並請尖石鄉公

所以相關規定範圍內做預算編列，本案新增預算 890萬元，需

審視相關內容再行辦理。 

  （三）原住民族行政處： 

目前本處尚未接獲多元文化會館案之相關資料，對案情內容不

甚了解，如有需要可向原住民族委員會溝通，也可與客家委員

會雙方互相合作。 

  （四）財政處： 

針對嘉興多功能社區活動中心一案稍做說明，原先的地方配合

款約 300餘萬元，因為工程經費增加，總金額增至 890萬元，

惟新增的經費約 590萬元，事實上，縣府每年統籌款補助尖石

鄉公所約 5,669萬元，還有案件是尚未列報的部分，例如：泰

雅勇士雕像案，補助金額約 1,050萬元；另補助原鄉基礎建設

環境改善案約 1,400萬元，這 2案皆為額外之補助，縣長可說
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已經盡力提供尖石鄉各項補助款。有關新增經費 590萬元，建

議由縣府補助一半之費用，相信本府已釋出最大之誠意。 

玖、 主席裁示： 

由於時間關係，如有要發言的單位請提供書面資料，會後由本府

相關各局處回應與答覆。 

壹拾、 散會：上午 12時 00分。 


